

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 89 (1980)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Échos de la Ve Réunion régionale européenne des directeurs de la Croix-Rouge Jeunesse  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-683558>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Echos de la Ve Réunion régionale européenne des directeurs de la Croix-Rouge Jeunesse

C'est à Budapest que se sont réunis, du 17 au 22 mars 1980, les directeurs nationaux de la Croix-Rouge de la Jeunesse de 21 pays européens ainsi que les représentants de la Ligue et du CICR.

Cette réunion s'inscrit dans le cadre de la consultation régulière biennale établie au niveau européen sous l'égide du Comité consultatif de la Jeunesse de la Ligue.

Dans une ambiance de travail amicale, les délégués ont fait le point sur les activités des deux dernières années et, par groupe ou en séance plénière, ont réfléchi en commun sur plusieurs thèmes importants pour l'avenir.

## Le ton est donné: «restons crédibles»

Il y a soixante ans, au mois de mars 1920, la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge prenait l'initiative d'organiser l'activité de la Croix-Rouge de la Jeunesse sur le plan international.

Depuis cette époque, l'activité de la CRJ s'est développée dans tous les continents et il n'y a guère de Société nationale qui n'ait pas de section ou de service Jeunesse. Tel fut le thème développé par M. Janos Hantos, président du Comité exécutif de la Croix-

Rouge hongroise dans son discours d'ouverture.

Dans notre monde tourmenté, déchiré par les guerres, meurtri par les catastrophes naturelles, où la souffrance atteint chacun sans distinction de nationalité, de race ou de religion, la Croix-Rouge est et reste un espoir pour l'humanité. Mais les responsables de la Croix-Rouge de la Jeunesse doivent être conscients de l'importance qu'il y a à rester «crédible» en consacrant leurs forces et en mobilisant la bonne volonté des jeunes par des actions essentielles. Ainsi le Dr Massimo Barra, président du Comité consultatif de la Jeunesse de la Ligue,



M. James Christe, secrétaire romand de la Croix-Rouge Jeunesse, présidant le groupe de travail francophone. A sa droite, le délégué italien; à sa gauche, les délégués tchèque et roumain.

Photo CR hongroise

donnait le ton de la rencontre, en invitant les participants à réfléchir sur le fond des problèmes de notre époque et sur les moyens à mettre en œuvre pour y apporter une solution.

## Tour d'Europe, en deux ans

La IVe Réunion régionale européenne des directeurs de la Croix-Rouge Jeunesse s'était tenue en Norvège en 1978 et avait adopté plusieurs recommandations. Ont-elles eu une suite? On ne peut en douter en prenant connaissance des différents rapports sur les séminaires techniques europé-

ens, organisés durant ces deux dernières années.

- Comment diffuser le droit international humanitaire parmi les jeunes? Le séminaire organisé à Gdansk (Pologne) en octobre 1978 a permis de fixer les bases indispensables de ce travail.
- La réunion internationale de la CRJ, organisée à Wégimont (Belgique) en avril 1979, concernant la formation des dirigeants, a été efficace au point de vue des méthodes d'enseignement et plus spécialement en ce qui concerne la sensibilisation des jeunes aux grands problèmes mondiaux. Il s'agit en réalité d'une nouvelle approche de la

contribution des jeunes à la compréhension internationale.

- Diffuser les principes de la Croix-Rouge fait partie des tâches quotidiennes de chaque Société nationale. Pour la première fois, des enseignants provenant de différents pays d'Europe se sont réunis à Saint-Légier (Suisse) en juillet 1979 pour élaborer des directives à l'intention des enseignants et des sujets de cours sur ce thème. Ces documents seront traduits pour être diffusés dans plusieurs pays.
- A l'occasion de l'Année internationale de l'enfant, la Hongrie était l'hôte d'une rencontre internationale à Leninvaros en juillet 1979. Cette rencontre a montré comment les membres de la Croix-Rouge de la Jeunesse peuvent agir en faveur des enfants, comment ils peuvent participer à l'aide sociale en faveur des personnes âgées et à des actions concrètes pour la paix, conformément aux propositions de la Conférence mondiale organisée par la Croix-Rouge à Belgrade en 1975.

Notre revue (No 4/1979) a fait mention de la publication des dossiers pédagogiques établis par la Ligue à l'intention des enseignants. Un groupe européen de travail s'est réuni à Barcelone, en Espagne, en novembre 1979 pour faire le point sur les expériences réalisées par divers pays européens à l'aide de ce matériel nouveau. Signalons l'intérêt marquant suscité dans la plupart des pays pour ces dossiers, traduits actuellement dans une vingtaine de langues.

## Deux thèmes pour l'avenir

Deux sujets ont retenu particulièrement l'attention des délégués, à savoir: le travail de la Croix-Rouge parmi les étudiants des universités et les méthodes et moyens de coopération entre les sections nationales de la CRJ.

Les résultats des nombreuses séances de travail sur ces thèmes peuvent être condensés dans les recommandations finales adoptées par les participants à l'issue de la réunion. En voici les éléments essentiels:



Budapest, par un jour de printemps brumeux.

## *Les principales recommandations*

### **Thème No 1: «Travail Croix-Rouge parmi les étudiants des universités»**

1. Savoir adapter les méthodes d'action aux conditions spécifiques des différentes facultés.
2. Les programmes élaborés par les Sociétés nationales CR doivent tenir compte du fait que les étudiants, à côté de leur désir d'aider les autres, ont d'abord en vue leur propre développement individuel. Il faut donc les faire participer à l'élaboration des programmes et les encourager à mettre sur pied des clubs Croix-Rouge à l'intérieur des universités.
3. Diffuser et expliquer les grands principes de la Croix-Rouge, en particulier le concept de neutralité, souvent mal compris. Souligner qu'il n'est pas synonyme d'indifférence vis-à-vis des grands problèmes de l'humanité, mais qu'il représente au contraire un engagement à l'égard de tous ceux qui sont dans le besoin sans aucune discrimination. La diffusion des principes Croix-Rouge et du droit humanitaire a une importance toute particulière dans les facultés de droit. On peut envisager l'organisation de cours d'été pour les étudiants.

4. Assurer la continuité des membres Croix-Rouge entre l'école secondaire et l'université. Ceci a une importance toute particulière dans les pays où la présence Croix-Rouge est forte dans les écoles.

### **Thème No 2: «Méthodes et moyens de coopération entre les sections nationales de Croix-Rouge Jeunesse»**

1. Représenter plus largement la jeunesse au sein des instances dirigeantes de la Ligue.
2. Ne pas perdre de vue que l'objectif essentiel de la Croix-Rouge est de servir et d'aider. Mettre l'accent sur l'action pratique et non sur la théorie.



3. Entre les réunions et séminaires internationaux CRJ, il serait bon d'organiser des réunions sembla-



bles au niveau national afin d'assurer une meilleure information et une mise en application des recommandations adoptées au niveau international.

4. Présenter le plus clairement possible les programmes de réunions internationales.
5. Envoyer à la Ligue des informations plus régulières et plus concrètes sur les activités CRJ pour la revue «Panorama».
6. Pour les mini-projets, informer sur le développement et les résultats de l'action dans les six mois. Insister sur les envois en nature plutôt qu'en espèces.
7. Intensifier et améliorer le programme d'échange d'albums.
8. Créer, par l'intermédiaire du Bureau de jeunesse de la Ligue, une petite brochure qui présenterait les différentes organisations CRJ en montrant leurs programmes, leurs activités spécifiques.

*Notons encore pour information que:*

- *La IIIe conférence régionale des Sociétés européennes de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge aura lieu à Budapest en 1981. Le thème de la discussion sera: la coopération entre les organisations européennes de la CRJ.*
- *Une documentation relative aux structures des sections de jeunesse en Europe va être élaborée par le bureau de la jeunesse de la Ligue.*
- *L'Assemblée générale des Nations Unies a déclaré l'année 1985 Année internationale de la jeunesse avec comme thème: participation, développement et paix.*



*Sculpture et bas-reliefs de Margit Kovacs, célèbre céramiste hongroise (1902-1977).*

Photos J. Christe